

Sessions de terminale 2024

Du mercredi 18 au vendredi 20 septembre, les élèves de Terminale participeront aux traditionnelles « Sessions de Terminale ».

Notre visée

Il s'agit d'un temps fort de trois jours, visant à mettre chaque élève en situation de réflexion et d'échange sur la question fondamentale : « Quel sens donner à ma vie ? ». En faisant cette proposition de « session tremplin », le lycée est dans la droite ligne de son projet éducatif : « Les éducateurs et les enseignants du Centre Saint-Marc reconnaissent que leur rôle premier consiste à contribuer efficacement, pour chaque élève, à l'acquisition d'une culture, de connaissances et des apprentissages nécessaires à son devenir d'adulte. Plus globalement, ils estiment que leur tâche s'étend, au-delà de cette contribution, à l'éducation de l'ensemble de la personnalité : éveil de la sensibilité, formation du jugement, développement de la volonté, et exercice de la responsabilité... »

Ce projet s'inscrit dans la continuité des « temps forts » proposés sur les trois années de scolarité au Lycée Saint-Marc ; les journées d'intégration en Seconde, le stage d'orientation et les actions de solidarité en Première.

Objectifs

Positionnées en début d'année, les sessions permettent aux élèves :

- de relire leurs deux premières années du Lycée mais plus largement leur histoire personnelle, afin de mieux se connaître (talents, compétences, désirs).
- Elles invitent également les élèves à s'ouvrir sur une autre réalité du monde (écologie, l'art, l'astrologie...) afin de les inviter à percevoir la place qu'ils souhaitent occuper dans le monde.
- Enfin, l'année de Terminale étant marquée par Parcoursup et l'orientation post bac, les sessions ont pour objectif de poser quelques jalons pour discerner et décider pour la suite.

Concrètement ?

Douze groupes de professeurs du lycée ont construit depuis plusieurs années des sessions différentes pour tenir compte de la diversité des questions, des sensibilités, des options des élèves. Elles seront présentées en septembre, le jour de la rentrée, aux classes de Terminale, et seront proposées à leur choix. Vous trouverez ci-dessous le descriptif des sessions.

Elle nous paraît être une illustration concrète des aspects fondamentaux de notre projet éducatif, de l'esprit que nous voulons donner à notre démarche d'enseignement. C'est la raison pour laquelle, **la participation des élèves est obligatoire**, du mercredi 18 matin au vendredi 20 septembre fin de journée (inclus).

Nous vous tiendrons informés de l'organisation concrète des sessions dès la rentrée (inscriptions...).

Participation financière

La participation à prévoir par élève, calculée au plus juste, se situe autour de 175-185 €, à l'exception de deux sessions : une session sur place, à la communauté jésuite rue Sala (55€) et la session à St-Michel l'Observatoire, qui inclut des frais d'animation plus importants (250€).

Descriptif des Sessions 2024-2025

Session 1 : Des choix qui engagent (pour soi et pour la planète) », à St-Martin-en-Haut

Trois jours de réflexion en pleine nature sur les choix qui engagent : mes racines, mon itinéraire, mes valeurs, ma vérité, quel sens donner à ma vie, les choix que je fais pour préserver la planète. Au programme : marches, calme, témoignages, activités diverses...

Axes de la session : pédagogie de la décision, engagement social et/ou écologique

Session 2 : « Trouver sa place », Les Blaches

Temps de réflexion et activités de groupe pour penser et assumer sa place à différentes échelles (dans le groupe, dans la société, dans son environnement...). Ce séjour offrira une expérience immersive pour trouver sa place dans le monde. Chaque élève est invité à participer à des ateliers dynamiques et interactifs qui associent philosophie et histoire et leur permettront de réfléchir à leurs aspirations pour trouver leur place dans la vie. Ce séjour sera l'opportunité de se connecter avec les autres et de partager les idées et les expériences de chacun. Les discussions passionnantes aideront à développer et approfondir la compréhension de soi et des autres.

Axes de la session : ateliers dynamiques de philosophie et histoire.

Session 3 : « Engagement et solidarité, sur les pas de St-Régis », à Lalouvesc

A Lalouvesc, petit village des monts d'Ardèche, sur les chemins de Saint-Régis, nous proposons une session 2 journées de marche et 1 journée à Lalouvesc. Venez vivre une expérience d'**engagement** et de **solidarité** à travers la marche dans un cadre magnifique et de la vie en équipe. Durant cette session nous développerons ainsi l'esprit de cohésion et de service (rencontre avec les aînés à l'EHPAD), nous apprendrons à nous connaître, à donner le meilleur de nous-même et à poser des choix pour la suite de l'année.

Axes de la session : marche, discernement et solidarité.

Point important : être en capacité de bien marcher

Session 4 : « Ta vie est ta création », à Alex (Drôme)

A travers des temps de relecture, de partage fraternel et de recueillement spirituel, nous imaginerons notre chemin à venir. L'idée de création prendra forme durant des ateliers artistiques (peinture) et culinaires. L'atmosphère de sérénité et de paix recherchée se déploiera aussi lors de temps de jeux, d'analyse d'œuvres d'art ou de balades.

Axes de la session : jeux, analyse d'œuvres d'art et balades.

Session 5 : « Que peut le corps ? », Logis du Pic à Saint-Romain de Lerps

Une session en Ardèche sur le thème « que peut le corps », dans un gîte avec une vue panoramique sur les monts d'Ardèche, avec de belles marches dans les collines.

Axes : randonnées et relecture

Point important : être en capacité de bien marcher

Session 6 : « Art et spiritualité », à l'Abbaye de Tamié

Nous vous proposons une session qui mélange Art, discernement et Spiritualité dans une maison située à côté d'une abbaye bénédictine au cœur d'un vallon verdoyant. Après un temps de randonnée (niveau facile/moyen), nous découvrirons ce lieu, les moines qui y vivent, et la prière qu'ils y perpétuent. Nous vivrons des ateliers artistiques et de réflexion variés certains calmes, d'autres plus dynamiques... suspens... Se ressourcer dans la nature, dans un cadre magnifique, dans le silence, mais aussi la

musique, le chant, et la danse, pour un temps convivial, de réflexion sur son parcours, et accueillir le chemin qui s'ouvre sous vos pas : tel est le programme que l'on vous propose !

Axes de la session : Art et spiritualité

Session 7 : « Choisir et bouger », à Ceysnac

A travers des ateliers de danse, des exercices physiques (yoga, marche, jeux), relire sa vie et se former sur comment prendre une bonne décision.

Axes de la session : sport, relecture et prise de décision

Point important : être en forme mais sans capacité physique particulière.

Session 8 : « La transition », à Buis-les-Baronnies

Nous connaissons tous des moments de changements intenses. Changements professionnels, personnels, spirituels ou autres. Le lycée est un de ses moments, un sas entre l'enfance et le début de la vie adulte. Nous vous invitons pendant cette session à revenir sur vos années de lycéens et à identifier des moments clés de cette transition vers la vie d'une jeune adulte. Nous vous demandons d'amener un objet qui représente un moment de votre vie lycéenne ou vous vous êtes rendu compte que vous étiez en train de changer.

Axes de la session : nos vies sont faites de moments de changements intenses (professionnels, personnels, spirituels ou autre).

Session 9 : « Envisager, rêver ma place dans ce monde en chantier », Le Châtelard

Les mains dans la terre, les yeux ouverts sur un écrin de verdure, l'esprit disposé à la réflexion, ainsi qu'à se découvrir dans des activités ludiques et dynamiques à l'éco centre Spirituel du Châtelard ; tel est le "menu" que l'on vous propose ! Deux enseignants et un jeune compagnon jésuite vous y accompagneront avec joie !

Axes de la session : travailler/servir en petit groupe ; débrouillard ou n'ayant pas peur de faire de petits travaux manuels ; adepte du repos en nature, et désireux d'en apprendre un peu plus dessus ; prenant plaisir à s'amuser en groupe, blagues, soirée jeux,...

Session 10 : « Trouver sa place dans l'univers », à Saint Michel l'Observatoire

Par la découverte de l'astronomie et l'observation du ciel étoilé, comprendre la place qui est la sienne dans le monde qui l'entoure.

Le Centre d'Astronomie est un équipement départemental installé sur le Plateau du Moulin à Vent, au cœur d'un espace naturel de dix hectares. À quelques pas du village de Saint-Michel l'Observatoire, il offre un cadre privilégié dans un parc entièrement clos où alternent bosquets de chênes verts et prairies qui en font un site exceptionnel dédié à la découverte de l'astronomie et à l'observation du ciel étoilé.

Axes de la session : astronomie, physique et écologie

Session 11 : « Voyage : entre soi et l'autre », Communauté jésuite rue Sala

Nous resterons à Lyon durant cette session mais cela ne nous empêchera pas de voyager 😊 Nous vous proposons un temps de relecture de votre parcours de vie et de discernement à travers divers ateliers. Balades, film-témoignage, atelier théâtre seront autant de moments partagés qui nous permettront de réfléchir à qui nous sommes et quelle place nous voulons occuper dans le monde.

Axes de la session : relecture, théâtre et créativité

Session 12 : « Expérimenter beauté & spiritualité, dans la diversité », à Taizé

Avec le soutien priant de la communauté œcuménique de Taizé et la rencontre de centaines de jeunes de diverses nationalités et confessions ; sortir de son quotidien ou de sa zone de confort, et réfléchir à sa place dans un monde pluriel. Au programme : participation à la prière commune, chant, silence, méditation personnelle, partage, service, balade...

Axes de la session : Rencontre, prière, chant et partage.